

SINOPSIS DE LA CONFERENCIA:

“EN TORNO, A LA DIALECTICA DEL AMO Y EL ESCLAVO EN HEGEL”

POR FELIX RECIO

A diferencia de Platón, la dialéctica no es en Hegel un método filosófico para llegar a la verdad, dado que se trata de una dialéctica de lo real, ontología del ser, que tiene en cuenta la guerra y el trabajo en su devenir histórico. La dialéctica es así, una antropología filosófica que recoge diferentes momentos encaminados a la conquista de la libertad. La negatividad es la vía de acceso tanto al deseo como a la libertad, la autoconciencia que dará paso al para sí, más allá de lo estático del en sí. Dado que el ser es un ser en devenir, Hegel no puede suscribir la concepción de la servidumbre en Aristóteles. Es el deseo como deseo de reconocimiento, lo que está en juego en la dialéctica del Amo y el Esclavo, esta dialéctica no es algo referido a un momento histórico o prehistórico de la humanidad, dice del ser humano pues la dialéctica del Amo y el Esclavo se continúa en la conciencia desventurada.

Hegel, apuntará a la configuración del sujeto ético en la Historia, al paso del yo al nosotros, cuyo primer vislumbre encontró en la tragedia griega, a la alta consideración que tuvo por su apreciada Antígona.